



EMBAJADA DE BOLIVIA
EN CANADÁ

Día Internacional de la Madre Tierra

El 21 de diciembre de 2010 el Estado Plurinacional de Bolivia a través de la **Asamblea Legislativa Plurinacional** decreta la **Ley N°071** de los Derechos de la Madre Tierra, la cual tiene por **objeto** *“reconocer los derechos de la Madre Tierra , así como las obligaciones y deberes del Estado Plurinacional de Bolivia y de la sociedad para garantizar el respeto de estos derechos”*, bajo los principios de Armonía, Bien Colectivo, Garantía de regeneración de la Madre Tierra, No Mercantilización, e interculturalidad.

Esta Ley define a la **Madre Tierra** como **sistema viviente dinámico conformado por la comunidad indivisible** de todos los sistemas de vida y los seres vivos, interrelacionados, interdependientes y complementarios, que comparten un destino común, y que al mismo tiempo es considerada sagrada, desde las cosmovisiones de las naciones y pueblos indígenas originario campesinos. Asimismo, la Ley determina que la Madre Tierra adopta el carácter de sujeto colectivo de interés público para efectos de la protección y tutela de sus derechos:

- Derecho a la vida
- Derecho a la diversidad de la vida
- Derecho al agua
- Derecho al aire limpio
- Derecho al equilibrio
- Derecho a la restauración
- Derecho a vivir libre de contaminación



Bolivia en el marco de Naciones Unidas ha impulsado acciones concretas respecto a la promoción y posicionamiento de la Armonía con la Naturaleza y la defensa de los Derechos de la Madre Tierra, las mismas se inician el 2009, año en el que la **Asamblea General de Naciones Unidas proclamó** el 22 de abril como **DIA INTERNACIONAL DE LA MADRE TIERRA**, (Resolución A/RES/63/278), **Bolivia fue el promotor de dicha Resolución** que contó con el respaldo **por aclamación de 192 países** que forman parte de la Asamblea General de las Naciones.

El día de la Madre Tierra reconoce que el término Madre Tierra es una expresión común utilizada para referirse al planeta Tierra en diversos países y regiones, lo que demuestra la interdependencia existente entre los seres humanos las demás especies vivas y el planeta que todos habitamos.

El 2011 en la Asamblea General de las Naciones Unidas se realizó el primer Diálogo interactivo sobre Armonía con la Naturaleza para conmemorar el Día Internacional de la Madre Tierra y hasta la fecha se tienen 9 diálogos interactivos. **Este año el tema del Diálogo Interactivo** es *“Armonía con la Naturaleza y Biodiversidad: Economía ecológica y derecho centrado en la Tierra”*. Haciendo mención que la pandemia de COVID-19 presenta una oportunidad única para construir algo mejor, este diálogo interactivo tiene previsto destacar iniciativas y avances en economía ecológica y derecho centrado en la tierra, en apoyo del paradigma transformador necesario para construir algo mejor, un mundo que viva en Armonía con la Naturaleza.



EMBAJADA DE BOLIVIA
EN CANADÁ